

DIARIO DE SAN SEBASTIAN Y DE GUIPUZCOA.

no las últimas monedas que le quedan.

—Aquí está mi consecuencia política, exclama un charlatán delante de algunos amigos; véanla ustedes bien, examínennla, no hay engaño. Y mediante un sencillísimo cambio de cubiletes la consecuencia desaparece y solo quedo en su reemplazo una pension anual de 30.000 reales.

—Aquí verán ustedes la limpia historia de varios políticos! Y á un golpe de la varita mágica, aquella historia aparece llena de lamparones de aceite, manchas de sangre y chorreones de tinta.

Hay quien promete escamotear el crecido número de las contribuciones y escamotea en cambio á los contribuyentes; hay quien asiste á la exhibición del gabinete mágico y mientras supone ataños dentro de él por los nudos de la ley á los hombres públicos, escucha la *juerga* de panderetas y campanillas que tienen dentro.

En los cafés el escamoteo se halla siempre á la orden del dia: parroquiano hay que pide un café y se lleva á su casa, sin que nadie lo advierta, un azumbré de aquel líquido, una botella de *gotas de coñac*, una docena de medias tostadas y alguna cucharilla para migrar sopas con facilidad.

Los mozos, en cambio, hacen con las monedas falsas las mas caprichosas suertes y combinaciones, que dan por resulta lo la circulación forzosa de las mismas.

Dejamos en un sitio á un amigo, y nos lo escamotea el mundo, devolviéndonos un ingrato; fiamos en una mujer y vemos que su pecho es una caja de doble fondo, que juega segun las circunstancias; asistimos á una reunión con sombrero nuevo, y al recojerlo de la perchera para marcharnos, notamos que se ha convertido en otro viejísimo y repugnante; vamos al teatro y el precio del asunto se duplica entre revendedor, contaduria e impuesto de guerra en estos tiempos de paz. Siempre de sorpresa en sorpresa, de escamoteo en escamoteo, llegamos á saber que allí donde nos ofrecen una obra original encontramos un mal arreglo y que hay quien escribe hoy lo que ya en mejores tiempos escribieron otros autores.

Tan continuas han llegado á ser las suertes de prestidigitación que ya nadie se fía ni aun de lo que se vé.

—Querrá V. creer, decía hoy un empleado en Rentas á otro individuo de clases pasivas, que asiste por las noches, tan hábil jugador de manos, que á lo mejor desaparece de nuestra vista y se escamotea á sí propio?

—Hombre... eso es curioso. Pero al cabo parecerá.

—Claro! Anoche mismo estuvimos buscándole todos, hasta que mi hija le encontró en una de las alcobas

—Oh! Pues á mí me han dado una broma en que tambien debeandar mezclado eso de la prestidigitación. Figúrese V. que mi esposa ha dado á luz tres criaturas el mismo dia en que me declararon cesante.

—Ah! Es que hoy dia sucede cosas verdaderamente inconcebibles... al menos para nuestros cortos alcances.

OSSORIO Y BERNARD.

3 Marzo 1885.

Carta de Madrid.

4 de Marzo de 1885

En medio de las luchas políticas que en nuestro país son constantes, hay períodos de tiempo que tienen un tinte determinado, porque con especialidad se fija la atención en un ramo cualquiera; y mientras ha habido épocas que se ha desarrollado notoriamente la pintura, en otras la música, en otras la poesía etc., hoy ha tocado el turno á lo militar. Por una parte el señor general Quesada ha impuesto algunas reformas y ha presentado proyectos, de los cuales uno, el del empleo de los sargentos, ocupa actualmente la atención de la alta Cámara, y por otra los militares á su vez consiguen despertar el interés público ocupándose de su instituto y de las reformas necesarias para mejorarle. Como producto de todo esto que se habla, «El Imparcial» publica hoy un artículo censurando la organización de los estudios de la Academia general militar y propone los medios para una reforma tan útil como necesaria, si verdaderamente existe la tendencia de elevar nuestro ejército á la altura de conocimientos y prácticas que son precisos. El colega se ocupa del asunto con su habitual maestría, rechazando por inútiles ó insuficientes muchos de los estudios de aquella Academia y llama la atención acerca de lo que significa instrucción e ilustración. He oido á inteligentes hacer grandes elogios del mencionado artículo.

Esta tarde han celebrado una conferencia detenida el Nuncio y el señor ministro de Gracia y Justicia. Segun mis noticias, se han cruzado frases cordialísimas que permiten asegurar que no existe la tirantez de relaciones entre nuestro Gobierno y el Vaticano. que algunos políticos suponen.

Luego he sabido, y no sé si tendrá relación con la conferencia, de que antes hablo, que el arzobispado de Toledo ha dirigido una carta á los periódicos «El Siglo Futuro», «La Fé» y «La Unión», recordando una circular de la nunciatura dictada hace algún tiempo en que se recomendaba á los prelados la mayor prudencia al tratar asuntos relacionados con actos gubernamentales, como medio más eficaz de sostener en toda su integridad los dogmas de la religión católica y de mantener las mejores relaciones entre la Iglesia y el Estado, á fin de ejercer su ministerio con toda amplitud sin esponerse á la menor cortapisa, siempre lamentable en un país que tantas muestras tiene dadas de acendrado amor al catolicismo. De ser el hecho cierto, y he de decir que me merece crédito la versión por su buen origen,

abrigó la creencia y conmigo mucho, que la carta en cuestión no la publicaría «El Siglo Futuro», pero veré la luz pública en los otros los periódicos y dará pasto á las conversaciones de los políticos.

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un telegrama espedido ayer tarde desde la Habana dando cuenta de haber sido batida por la Guardia Civil la partida capitaneada por Agüero en cuya refriega ha muerto éste y su segundo llamado Morejon.

Este hecho de armas ha ocurrido cerca de Calimete, pueblo que dista dos horas de Colon.

Apesar de haberlo anunciado esta mañana algunos periódicos, hoy no se han reunido en consejo los ministros de la corona.

No se celebrará ningún consejo previo al que presidirá el rey mañana.

Hoy han estado en palacio á cumplimentar á los reyes los generales Salamanca y Moltó.

Parece que el ministro de la Gobernación ha desistido de disolver al ayuntamiento de Madrid porque tendría que empezar por el alcalde presidente y esto ofrece algunas dificultades. Además ha contribuido á abonar el propósito de disolver la corporación municipal el hecho de haberse negado á formar parte del Ayuntamiento aquellas personas que por sus méritos personales se les ha consultado y han manifestado si negativa de aceptar el cargo concejil.

EL CORRESPONSAL.

Noticias generales.

EL R. P. LIBERCIER.

El Rector del hermoso Colegio San Telmo, que poséen los Dominicos en Arcachon, nuestro ilustrado amigo R. P. Libercier, ha pronunciado una notable oración fúnebre, durante el gran entierro oficial, que en sufragio del almirante M. R. Rohné Pereire, se ha celebrado en dicha población.

Toda la prensa regional la aplaude y reproduce, por el tacto y elocuencia allí desplegados, M. R. Rohné Pereire era hermano de Mr. Emile Pereire, el jefe de la Compañía General Transatlántica francesa, de los ferrocarriles del Norte de España y del vecino puerto de Pasajes, y se convirtió del judaísmo al catolicismo há tres años.

M. R. Rohné Pereire, fué la protectora de los pobres de Arcachon.

La banda de música *La Unión*, que dirige el Sr. Hernández, se propone dar segun se dice una serenata en la plaza de la Constitución, en una de las próximas noches.

Entre las piezas que ejecutará, segun nuestras noticias, se cuentan la ópera *Pudente* y la polka *Mazzantini*.

Oportunamente daremos cuenta á nuestros lectores del dia y hora en que tendrá lugar dicha serenata y del programa de las piezas que se han de ejecutar en ella.

Los dominicos del hermoso Colegio *Alberto El Grande* de París, han dado 300 francos para Andalucía siguiendo el ejemplo de los de Arcachon.

En el banquete dado en Vitoria al heróico y ferviente viajero Sr. Iradier, pronunció este un elocuente discurso, que terminó brindando «por el patrón alavés D. Pedro de Egaña, que siendo ministro de la corona, impidió que España perdiese sus posesiones del Golfo de Guinea, no permitiendo que fuesen vendidas á Inglaterra.

Leemos en *La Voz de Guipúzcoa*:

Aquel raro partido de pelota que hace bastante tiempo anunciamos que iba á jugarse en Lazcano por una muchacha contra un hombre joven, y se aplazó por un tiempo por una herida á otro mal que este padecía en una mano. Restablecido ya, decididamente se jugará ese extraño partido el domingo próximo, no sabemos si por la mañana ó por la tarde, pues la hora es muy discutida por los contrincantes que aún no se han puesto de acuerdo sobre este punto, deseando *ella* que sea por la tarde para que haya público y pretendiendo *él* que se juegue por la mañana con pocos espectadores. Si tiene lugar por la tarde se espera gran concurrencia de los pueblos inmediatos muy interesados en ese raro desafío.

MERCADO DE PESCA.

De los días 5 y 6 de Marzo de 1885.

Dia 5.

Merluza, 200 kilos á 1'85 pts. kilo.—Lenguados, 8 id. á 2'50 pts. id.—Colorados, 100 id. á 0'30 pts. id.—Perlones, 100 id. á 0'30 pts. id.—Boquerones, 6 tintas, á 45 pts. tina.

Dia 6.

Merluza, 60 kilos á 2'50 pts. kilo.—Lorados, 110 id. á 0'35 pts. kilo.—Truchas, 1 id. á 6 pts. id.—Percebes, 40 id. á 4 pts. id.—Lubinas, 5 id. á 5 pts. id.—Calamares, 4 id. á 33 pts. id.

MOVIMIENTO DE BUQUES

en el Puerto de esta Ciudad.

Entrados.—Quechamarín esp. Nuestra Señora de Begoña, de Zumaya, con cemento.—Lanchón esp. Sebastián, de Deva, con piedra.

Despachados.—Pailebot esp. Rafaelito, para Gijón, en lastre.—Quechamarín esp. Nuestra Señora de Begoña, para Bilbao, con cemento.

MOVIMIENTO DE BUQUES
DEL PUERTO DE PASAGES.

Parte del dia 5 de Marzo de 1885.

Entrados.—No hubo.

Salidos.—Vapor inglés *Ours*, de 741 toneladas, para Rouen, con 942.077 kilos vino.—Vapor inglés *Lille*, de 693 toneladas, para Bilbao, en lastre.—Vapor esp. *Bazán*, de 534 toneladas, para Bilbao, con resto de carga.